

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto.	5	cts.
Id. atrasado.	10	

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Resolución De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Anuncios: Desde las diez de la mañana hasta las once de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS Conquistador, 30

## PALMA

Movimiento de vapores  
Ayer llegó de Barcelona, el vapor *Rey Jaime II*.  
Dicho buque debía emprender el viaje para Marsella, de itinerario, pero demoró su salida para esta mañana a las nueve.

No llegó ayer el vapor *Baleaz*, procedente de Argel.  
Tampoco llegó el *Ciudadela*, del puerto de su nombre.

Anteanoche á las diez y media abandonó nuestro puerto, al acorazado *Peláez*, saliendo para Mahón.

Azoche á la hora de itinerario, emprendió el viaje demorado para Barcelona, el vapor *Miramar*.  
También salió para la ciudad condal, el vapor *Mallorca*, de rápido.

El Gobernador ha recibido una comunicación del Ministro de la Gobernación anunciándole que la Junta del Patronato Central contra la Tuberculosis ha concedido un donativo de mil pesetas para el Dispensario autotuberculoso Felisa de Borbón, en esta capital.

Contra los prohibidos  
La Benemérita del puesto de San Juan ha denunciado á la autoridad competente á varios individuos por sospechas de que estaban jugando á los prohibidos.

Vacante  
Se halla vacante la plaza de médico titular de San Luis, dotada con el haber anual de 1000 pesetas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro del plazo de 20 días.

Heridas  
Anteanoche tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un individuo que trabajando en su domicilio se había producido una herida en la mano izquierda.

Redes recogidas  
La benemérita del puesto de esta capital da cuenta de haber recogido unas redes y una jaula con dos gilegueros que unos cazadores furtivos dejaron abandonados al divisar desde lejos á dicha fuerza.

Denuncia  
Por la benemérita de los puestos de Felanitx y Santa María han sido denunciados al Juzgado diferentes individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Riña  
Anteanoche por cuestión de amoríos riñeron dos individuos en la calle de la Unión resultando ambos con ligeras contusiones.  
Intervino la guardia municipal que restableció la paz entre los contendientes citándolos á la autoridad competente.

El servicio postal con Bélgica  
El Jefe accidental de Correos señor Cerda, nos explica hagamos público que la correspondencia para las localidades belgas ocupadas por el ejército alemán, no podrá de momento ser cursada á su destino.

## De Mahón

El próximo domingo en el pueblo de San Luis y en el Centro Católico se cuenta celebrar una reunión de todos las amantes del folklore menorquín de aquel pueblo á fin de dar impulso y animar á los pocos que luchan en Menorca entregados al estudio de lo que constituye lo típico y tradicional de nuestra isla.  
—Habíase suscitado algunas divergencias entre la Compañía General Transatlántica Francesa y la compañía mallonesa de vapores «La Marítima» sobre la cantidad que había de percibir «La Marítima» por los servicios prestados al vapor «Fournel» embarrancado en la laja del Moro en la boca de este puerto.  
Como consecuencia y vista la diversidad de pareceres acordaron los interesados en evitación de un litigio acudir al peritaje de los inteligentes mari-

nos don Francisco Pou, comandante de Marina, don Pedro María Cardona segund comandante y don Cayetano Tejera, teniente de navío, para que dilucidaran la cuestión comprometiéndose ambas partes á pasar sin apelación por lo que el recto criterio de estos señores decidieran afirmando el compromiso don Juan F. Taltavull como director naviero de «La Marítima» el capitán del «Fournel» y el abogado don Francisco Orfila como representantes de los interesados ausentes.

Por unanimidad acordaron don Francisco Pou, don Pedro María Cardona y don Cayetano Tejera cumplimentar el encargo recibido extendiendo acta en la que se estudia concienzudamente el salvamento del vapor «Fournel» señalando con justicia y equidad la cantidad á percibir por «La Marítima» en 22.375 pesetas.

En el acta extendida por dichos peritos se hace resaltar el trabajo realizado por la dotación del vapor «Menorquin» señalando como recompensa para dichos trabajos la cantidad de 5.000 pesetas.

En total la suma á cobrar por la compañía mallonesa «La Marítima» asciende á la cantidad de 22.375 pesetas incluyendo en esta suma la recompensa á la dotación del «Menorquin».

Muy satisfechos del peritaje quedaron los interesados y sabemos que por carta así lo han manifestado ambas partes á los dignos é inteligentes marinos que, sin querer percibir los honorarios legítimamente denegados, dilucidaron con acierto y justicia una cuestión tan delicada, armonizando los intereses de ambas compañías.

## Crónica de Sports

Foot-ball.—X. contra «Palmasano».—Aquel vence.—Partido accidentado

En el campo de juego del «Veloz Sport Bálear» y ante un público bastante numeroso, tuvo lugar ayer tarde otro de los partidos de foot-ball para disputarse el Campeonato de Baleares.

Jugaron ayer el *Palmasano* contra el *X*.

El equipo del *Palmasano* estaba formado por los siguientes jugadores:  
V. Arrel,  
G. Parpal, J. Llauger,  
J. Garrigosa, J. Llauger, A. Llabrés,  
Vidal, Estarrelas, Aleñar, Ferrer, Riturort  
El «team» del *X* lo constituirán los jugadores que siguen:  
N. N., Llinás, R. Llabrés, F. Losada, N. N.,  
A. Ripoll, P. Calicell, L. Enschat,  
Arevrés, A. Vaquer,  
M. Deyá

Actuó de árbitro Joaquín Mascarró y de «linesman» por el *X* Bonet y por el *Palmasano* Parpal en la primera parte y Busquets en la segunda.

Si antes de empezar el partido se nos hubiera preguntado que equipo resultaría vencedor no habría vacilado en atribuir este carácter al *Palmasano*. Muchas razones abonaban esta creencia, que era compartida incluso por el equipo contrario. Entre ellas basta mencionar la de que al contender con el «Veloz» venció y la de ser sus jugadores de más calibre que los del *X*.

Pero ya en la primera parte del partido se notó que los jugadores del *X* estaban dispuestos, como dijimos, á vender cara la victoria. Se presentó el *X* á la lucha con muchos bríos, bien entrenado y combinadas las fuerzas resultando, en conjunto, un «team» de los que mejores juegan.

Los del *Palmasano* se percataron de ello y desplegaron todas sus fuerzas, trabándose entre ambos equipos una lucha en extremo interesante.

Transcurrió la primera parte sin que ninguno de los dos «teams» lograra apuntarse «goal».

En la segunda parte, apenas empezada, la línea de delanteros del *X* inició el avance para llegar á «goal». El balón en su carrera rozó la línea límite del campo y volvió á él, lo que dio lugar á que unos creyeran que había asido fuera y otros creyeran que no, (nosotros de éstos) y el *linesman* así lo señaló. Siguió sin protesta alguna, el juego. Los delanteros preparan el «goal»

que tiró Llabrés, de un modo correcto y acertado, apuntándose así el *X* el primero de la tarde.

Siguió el juego, más animado si cabía que hasta entonces, y nuevamente avanzaron los del *X*. Losada tiró á «goal», pero Llabrés lo romató con un golpe al balón con el pecho y la pelota pasando por encima del portero entró en la portería. El segundo «goal» de la tarde fué apuntado, pues, á favor del *X*.

Después de haber ya entrado en la portería la pelota, un jugador del *Palmasano* y otro del *X* se liaron á botetada limpia y héticos ya enzarzados á golpes y moñicones á los jugadores. El público invadió el campo rodeando á los interesados y contribuyendo con sus gritos al desorden y así finalizó el partido con dos «goals» á favor del *X* contra ninguno para el *Palmasano*.

De los jugadores del *X* se distinguieron el medio centro Calicell, muy acertado y trabajador, y Ripoll y el delantero Llabrés.

Del *Palmasano*, confirmamos la opinión de Parpal y la de Garrigosa, muy activo, aunque tiene algunos defectos que corregir.

Los dos porteros cumplieron brillantemente su cometido, defendieron su puesto de un modo imborable.

Joaquín Mascarró de referee, estuvo imparcialísimo.

Futbol

Se nos comunica que los teams «Palmasano» y «Luliano» se han constituido independientes del Circulo de Obreros Católicos de Santa Catalina, habiendo fijado su domicilio social en la planta baja esquina á la calle de Queigias y Plaza del Progreso del citado arrabal, en donde se gestiona por una Comisión organizadora la creación de un «Club Sportivo» á base de Foot-ball, Gimnasia, Alpinismo y otros deportes, para lo cual se cuenta con un buen número de socios adeptos.

## De Ibiza

Se desarrolló un fuerte temporal. Todas las embarcaciones surtas en nuestro puerto tuvieron que reforzar amarras pues la violencia del fuerte vendabal amenazaba estrellarlas contra los andenes.

El banco yanki «Dorothy Palmer» empujado por el viento destruyó una embarcación de pesca denominada «Las dos Hermanas», propiedad de don Vicente Costa García (Layeta), persona de desahogado posición dentro de su clase que puede y con pequeño esfuerzo resarcirse del daño material sufrido.

Hay en el puerto así mismo un vapor noruego que carga sal, el cual ha tenido que tomar toda clase de precauciones para evitar que sea lanzado contra el espigón.

El gobierno que preside el condado de Romanos ha aceptado la designación del Comité Liberal de esta isla nombrando candidato ministerial por este distrito para luchar en las próximas elecciones de diputado á Cortes á don Carlos Román Ferrer.

—Se halla fondeado en el puerto de San Antonio el velero San Juan, de esta matrícula. También se refugió cuando anochecho dos vaporetos de la matrícula alcañina: el «Júpiter» y el «Neptuno» para librarse de las furias del fuerte vendabal que ha reinado durante toda esta semana. Serían cerca de las 22, cuando el ligúbreo sibibó, lanzado por el último de ellos, presigió demanda de auxilio acudiendo solícitos la mayoría de la gente de mar y del pueblo, al afirmarse dichos individuos; pues dicho vaporcito se encontraba embarrancado entre el maldonado detrás del muelle y el pintoresco chalet del señor Wallis. Después de unas dos horas de titánicos esfuerzos, la ayuda del otro vaporcito y la pericia y valentía de esta buena gente de mar que como si fuese más que propio, desafiaban las inclemencias del tiempo; viéndose coronados sus esfuerzos, (que de todas maneras eran muy leonales) con un feliz éxito, saliendo el «Neptuno» airoso del atoladoro.

# LA PROTECTORA TEATRO CINE Hoy estrena esta empresa la grandiosa serie en tres episodios EL SIGNO DE LA TRIBU 1.ª vez que será exhibida publicamente en el mundo

## Los emigrados en Cuba

El presidente del Consejo Superior de Emigración envía á la prensa la siguiente nota:  
«La legación de Cuba en España, al recibir recientes noticias de la prensa acerca de la situación de los emigrados españoles en aquel país, alude, para desvirtuarlos, también á ciertos extremos de un informe publicado en el número de septiembre de 1915 del *Boletín del Consejo Superior de Emigración*, que por cierto merecieron el honor de ser reproducidos y glosados con elogio por publicaciones cubanas muy caracterizadas.

El informe rectificado tenía la garantía de todo cuanto divulga el Consejo Superior de Emigración, la de ser ó de procedencia oficial ó de origen particular respetable y verídico, y aun así contrastado y depurado previamente por los medios de que para ello dispone el Consejo y su única finalidad se dirige al encanzamiento racional de nuestra emigración á Cuba aspiración legítima y obligada para un or-

ganismo á quien la ley confía la tutela efectiva de los emigrantes.  
Por lo demás, es lógico y debido que el Consejo Superior, cuando la emigración á Cuba alcanza, como en 1915, el 52, 57 por ciento del total de nuestra emigración transoceánica y de octubre á la fecha acusa una progresión casi geométrica equivalente al 14'37 y procura el mejoramiento de la condición legal y social de nuestros emigrados en la gran Antilla, viera con agrado la supresión de los vales y bonos de cantina que para pago de haberes se emplean en muchas explotaciones agrícolas é industriales, el reconocimiento á favor de nuestros connacionales del derecho de protección obrera que España no niega á los súbditos cubanos.  
La evitación, en lo posible, de incidentes como los ocurridos á los emigrantes transportados por el *Antonio López* y *La Navarre*; en una palabra, que cesen por completo todas las quejas que han llegado al Consejo sobre las condiciones en que se encuentran en Cuba algunos emigrantes españoles.  
Por ello el Consejo Superior de Emigración se congratula de que la rectificación que por la incidencia se hizo de sus informaciones haya dado margen á que se exterioricen «propositos» tan halagüeños como los que la legación de Cuba anuncia en beneficio de nuestros emigrantes y que coinciden para provecho de uno y otro país con las aspiraciones constantemente mantenidas por este Consejo y por los gobiernos españoles.»

## De Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una real orden circular á los presidentes de Audiencias territoriales encaminadas á restringir el uso de licencias para los jueces de primera instancia con el fin de evitar que estén desempeñados los juzgados interinamente.

La parte dispositiva de dicha real orden dice:  
1.ª Que se restrinjan en cuanto sea posible las concesiones de licencia de 15 ó menos días así como los informes favorables en las peticiones que hayan de cursar á este ministerio comprobando minuciosamente en unos y otros casos si concurre el motivo de enfermedades que la ley exige denegando la petición ó informando desfavorablemente en caso contrario.

2.ª Que den cuenta inmediatamente á este ministerio de las licencias que en uso de sus facultades hayan concedido y del cese de posesión, uso de licencia, regreso y de lo demás que afecta al movimiento de personal del territorio cuidando muy especialmente de que los funcionarios á sus órdenes no se ausenten sin estar debidamente autorizados para lo cual les prevendrán que inexcusablemente habrán de notificar con toda exactitud la fecha en que entreguen ó se hagan cargo de la jurisdicción.

El sábado se estrenó el drama *Secreto de Estado*.  
Es una producción que no encierra gran interés. Pasó sin pena ni gloria; y ella por sí no hubiera hecho arraigar el género policiaco.  
Se trata del robo de unos planos por parte de unos espías, cuya trama criminal descubre Nickarter.  
Ayer dió sus últimas funciones la compañía de dramas policiacos que dirige el señor Comea.  
Por la tarde hubo un lleno colosal. Por la noche se estrenó el drama *Primera aventura de Sherlock-Holmes*, obra que entretuvo al público.

## De Andraitx

El día 5, después de larga y penosa enfermedad, entregó su alma á Dios, la señorita doña María Cambra y Roig, á la edad de 18 años, dejando en el mayor desconsuelo á sus padres; su carácter bondadoso hacía la felicidad de los mismos y la hacía querer de los que la trataban.  
—El domingo pasado salieron para la isla de Cuba un crecido número de paisanos nuestros.

También se embarcó en dicho buque el arquitecto señor Madollell.

Para el mismo punto salieron anoche en el vapor *Mallorca*, D.ª Carmen Aguiló, don N. Rubert y señora, don Joaquín Sanchez, don Pedro Oronis, don Damián Pizá, don Nicolás Colomer, don Juan Perras, don Miguel Suñol, don Aurelio Tolrá, don Bartolomé Frontera, don José Gelabert, don Manuel Oromi, doña Mercedes Aguiló, don Javier Mayans, don Pablo Vidal y don Jacinto Gracoso.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

Esta tarde á las seis y media, se representará la zarzuela *Molinos de Viento*; á diez céntimos de peseta la entrada.

## La Protectora

Hoy se estrena en este acreditado cine la película que durará tres semanas primera serie editada en España titulada «El signo de la tribu» la que por los conceptos que ha merecido á la prensa catalana sin duda obtendrá gran éxito, habiendo confeccionado la empresa bonitos programas con infinitud de fotogramas.

## De Sociedad

Ayer á eso del mediodía, falleció casi repentinamente, el conocido industrial don Jacinto Antolí que ha sido hasta poco dueño de la confitería que montó en la calle de San Nicolás.  
Vivía ahora retirado de los negocios. Hombre activo, de bondadoso corazón, contaba las amistades por el número de personas que tenían ocasión de tratarle.  
Descanse en paz.  
Reciba su desconsolada esposa, sus hijos, sus hermanos políticos el almacenista de hierro don Miguel Borrás y el Director de la Sucursal del Crédito en Manacor don Andrés Llabrés, la expresión de nuestro pesar.

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Catalina Kiecher y Pomar, Vda. de don José Pomar.  
Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.  
Descansen en paz.  
Reciba su familia y especialmente sus hijos don Bernardo y don José la expresión de nuestro sentido pésame.

El martes día 15 á las ocho y media de la mañana en la Capilla de la Casa Cuna, de la calle de la Paz se dirá una misa en sufragio de la señora Condesa de Ayamans, Secretaria que fué de la misma.

El Director espiritual y la Junta Directiva de dicho Asilo invitan á los señores suscriptores á tan piadoso acto.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor *Rey Jaime II*, el naviero director de la «Isla» señor Simó.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

En el mismo buque llegaron ayer de Barcelona, don Manuel Cortés, don Pedro Prat, don Juan Bou y don José Guilbert.

de á las cuatro y media Maitines y Laudes; á las seis Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. Padre Manuel Montoto, dominico, y reserva de S. D. M.

## Otras funciones

En San Felipe Neri, por la tarde á las seis, conclusión de la Quincena de la Virgen de Lourdes.

## Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de Belén en el Santo Hospital.

## Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y á Nuestra Señora de los Dolores: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media Maitines y Laudes; á las seis Rosario, Triduo con sermón por el Reverendo P. Manuel Montoto, dominico y reserva de Su Divina Magestad.

## Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada.)



## Jóvenes pálidas y Madres delicadas

A causa de pobreza de sangre son víctimas á menudo de sufrimientos fáciles de evitar.

Cervantes dice: «El principio de la salud está en conocer la enfermedad.» Si toda juventud y toda madre conociese la causa de la anemia, se ahorrarían muchos sufrimientos y males. La anemia proviene de pobreza de sangre y solamente enriqueciendo la sangre se logra curarla.  
Por esta razón la Emulsión SCOTT es el gran remedio para la anemia, escrófula y para todas las enfermedades que provienen de pobreza de sangre.

La Emulsión SCOTT enriquece la sangre; las mejillas pálidas adquieren color; el apetito va en aumento; la respiración se vuelve normal y en poco tiempo la enferma recobra la salud por completo.  
La Emulsión SCOTT surte los mismos buenos efectos tanto en los criaturas por tiernas que sean como en los adultos.

## EMULSIÓN SCOTT

Todas las ventajas del aceite puro de hígado de bacalao sin ninguno de sus inconvenientes se obtienen con el empleo de la Emulsión SCOTT. Ninguna otra emulsión contiene ingredientes tan puros ni tiene su excepcional eficacia para curar.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marec, Calle de Valencia 353, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

# TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Un submarino alemán hunde en la costa de Siria el acorazado «Suffren».—El vapor español «Joaquín Llobers», salva á un hidroplano inglés.—Se cree que Rumanía se inclinará á favor de los aliados.—Un submarino hunde el vapor español «Springel».—Aviones austriacos han bombardeado Cagigoso ocasionando muchas víctimas.

Telegramas de Madrid  
Madrid 12 á las 20  
Socialistas detenidos.—Folleto contra la guerra.  
Amsterdam.—Han sido detenidos en Stuttgart cuatro socialistas por haber hecho circular folletos contra la continuación de la Guerra.  
Questaro capital  
Nueva York.—La ciudad de Questaro ha sido declarada capital interina hasta que sean vencidas las partidas de zapatistas.  
Falsedad de la noticia de que el General Boer y Comandante Lompar han sido asesinados  
Amsterdam.—Telegrafad de Vie-

na que la noticia que el «Daily Telegraph» publica de que en Cestigne el General Boer y el Comandante Lompar han sido asesinados, habiendo sido por tal causa fusilados muchos paisanos, es completamente falsa.  
Ambos militares siguen sanos y salvos.  
En Cestigne no ha sido fusilado nadie, pues la actitud de la población es correcta.  
Poincaré en varios puntos del frente.  
Paris.—El Presidente de la República M. Poincaré acompañado del Generalissimo Joffre ha visitado algunos puntos del frente.

En la región de Voevre presenciaron los ejercicios de los reclutas del reemplazo de 1916 que acababan la instrucción.  
La Misión francesa saludarán al Rey y á Cadorna  
Roma.—M. Briand y los Ministros franceses irán al Cuartel general italiano para saludar al Rey y al generalissimo Cadorna.  
Invitación  
Paris.—Los miembros de la Duma que se encuentran en Londres han sido invitados á visitar el frente francés.  
El premio de la paz al Papa  
Dice que ha sido propuesto para el premio de la paz, S. S. el Papa por su Enciclica y sus constantes trabajos en pró para suavizar la guerra.

El viaje de Briand á Roma  
Roma.—Se cree que el viaje de M. Briand á Roma servirá para estrechar más la acción de Italia á la de los aliados, emprendiendo esta una parte más activa en la guerra.  
Nota oficial francesa  
Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.  
En Champagne, en la región Nordeste de Butte Mesnil, después de una acción de artillería, obtuvimos trescientos metros de trincheras alemanas.  
Un contraataque alemán fué prontamente rechazado, dejando en nuestro poder el enemigo seis prisioneros, entre ellos un oficial.  
En el resto del frente la noche ha sido tranquila.  
Nota oficial inglesa  
Londres.—Comunicado oficial.  
En Mesopotamia uno de nuestros destacamentos practicó un recono-

cimiento en Nesryah, volviendo al punto de partida y siendo entonces atacado por los árabes.  
En el combate tuvieron éstos 300 muertos y las fuerzas británicas 373 bajas.  
Una columna de fuerzas inglesas de socorro ha sorprendido, posteriormente, á los árabes, destruyéndoles cuatro aldea.  
Nota oficial rusa  
Petrogrado.—Comunicado oficial.  
En la carretera de Mitau á Dvina hubo duelos de artillería y dispersamos á los equipos de los trabajadores enemigos.  
En Indkat volamos dos hornos de mina.

Cerca de Tchernio rechazamos dos nuevos contraataques enemigos.  
En el mar Negro nuestros torpederos continuaron bombardeando las posiciones enemigas.  
En el Cáucaso continúa el avance de nuestras tropas.  
Ofrecimientos rusos á Rumania.—Rusia seguirá á Inglaterra  
Londres.—Un periodista hermano del Presidente del Consejo de Ministros de Rusia, que se encuentra en América comprando municiones, ha declarado que el Zar Nicolás II hizo á Rumania importantes ofrecimientos para que se uniera á ella para la guerra.

También le ofreció territorios menos importantes para que dejara pasar las tropas rusas por el país.

Estos ofrecimientos se han hecho sin carácter oficial.

Añadió que la última palabra de Inglaterra es que mientras Alemania no devuelva Bélgica y Polonia tendrá los mares cerrados y que Rusia seguirá a Inglaterra todo el tiempo que sea necesario.

**Auxilio del vapor «Joaquín Llobera» a un hidroplano inglés**

Ferrol.—Ha llegado a este puerto el vapor correo español «Joaquín Llobera» con gran retraso a causa de que encontró en el estrecho a un hidroplano inglés que estaba a punto de desaparecer en el agua.

La tripulación del «Joaquín Llobera» recogió a los dos individuos que lo tripulaban y comunicó por medio de la radiografía el accidente a Gibraltar.

Instantáneamente salieron al encuentro del «Joaquín Llobera» dos torpederos que recogieron a los aviadores marchando después a ver si lograban salvar al hidroplano.

**Avance de los franceses en Salónica**

Salónica.—Se confirma el avance de los franceses en la otra parte del Vardar donde han empezado los trabajos de defensa.

**Terreno ocupado por los franceses en el Vardar**

Paris.—El general Sarrail ha ocupado la orilla derecha del Vardar en una extensión de diez kilómetros para asegurar a Salónica de un ataque que pueda venir de Monastir.

**Supresión de la autonomía de Libano**

Constantinopla.—El Gobierno ha suprimido la autonomía a Libano colocándolo bajo la autoridad del Vali Bexrouth.

**La captura del «Trebison Lincoln»**

Londres.—El Departamento de Justicia ha declarado oficialmente buena presa la captura del «Trebison Lincoln» que conducía espías a bordo.

**El asunto del «Appam»**

Dicen de Washington que no se ha decidido todavía la disposición definitiva sobre el «Appam», vapor inglés detenido por los alemanes y conducido a un puerto de los Estados Unidos.

**Los preparativos militares de Rumania**

Dicen de Bukarest que los preparativos militares de Rumania producen ansiedad en los imperios centrales de que se incline al lado de la Entente.

**Continúan las conferencias entre Briand, Sonnino y Salandra**

Roma.—Continúan celebrando estas conferencias el Presidente del Gobierno francés M. Briand, el ministro de Negocios Sr. Sonnino y el Presidente del Gobierno italiano señor Salandra.

Los ministros de la misión francesa han marchado al frente de batalla con objeto de saludar al Rey Victor Manuel.

**Un submarino alemán hundido el acorazado francés «Suffren»**

Madrid 13 a las 2'30 (Urgente) Berlín.—Un submarino alemán han hundido en las costas de Siria el acorazado francés «Suffren».

El «Suffren» desplazaba 12.730 toneladas. Con el «Suffren» desaparecieron la tripulación, más ochocientos hombres que llevaba a su bordo.

**Ciento cincuenta mil hombres al frente occidental—¿Volarán los austroalemanes la neutralidad de Rumania?**

Paris.—Se asegura que 150.000 hombres han pasado estos días por Aixlachapelle, camino del frente occidental, con numerosos cañones. Se nota actividad en las líneas férreas y se cree llegado el momento de intentar el último golpe.

**Las defensas de Namur y Lieja se han reforzado notablemente.**

La guarnición alemana ha hecho indicaciones sobre la posibilidad de que los austroalemanes ataquen Rusia, violando la neutralidad de Rumania.

**Zeppelins que pasan sobre Holanda**

Despachos de Amsterdam dicen que tres zeppelins han pasado con dirección al oeste.

**Próximos acontecimientos en Alsacia**

Despachos de Suiza señalan gran actividad de transportes militares alemanes en Alsacia.

Se cree que pronto se desarrollarán acontecimientos importantes.

**Comunicado oficial austriaco**

Viena.—Un comunicado oficial dice que en el frente ruso hubo actividad de patrullas enemigas continuando contra el ejército del archiduque José Fernando.

En el frente italiano no hubo acontecimientos importantes.

En el frente balkánico los austrohúngaros que avanzan en Albania ocuparon el día 9 Tirana y algunas alturas entre Prez y Busar.

El Rey de Bulgaria acompañado del jefe del Gobierno búlgaro y del generalísimo llegó al cuartel general austriaco recibiendo el archiduque Federico y los demás jefes y las autoridades.

La acogida fué cordialísima.

El monarca búlgaro llegará a Viena el lunes visitando al Emperador.

**Rumania no ha hecho ningún empréstito**

Neuen.—La prensa rumana desmiente que Rumania haya hecho un empréstito de nueve millones de libras esterlinas en Inglaterra.

**La unión de los aliados**

Roma.—Una nota oficial dice que en una reunión habida entre los miembros de los Gobiernos franceses e italianos se vino a un acuerdo sobre la necesidad de coordinar más estrechadamente los esfuerzos de los aliados a fin de asegurar la perfecta unidad de acción ya que está reconocida por otros gobiernos la alianza, acordándose celebrar una reunión a este objeto.

A esta conferencia asistirán igualmente los representantes de la política y delegados militares.

**Personajes franceses al cuartel general italiano**

Paris.—M. Briand, M. Bourgeois y los miembros de la misión francesa marcharon anoche al cuartel general italiano donde se encuentra el Rey Victor Manuel.

**Comunicado inglés**

Londres.—Un comunicado oficial dice que en Pilker arrojamos a los alemanes.

En las trincheras abandonaron algunos muertos y heridos. Rechazamos dos ataques de Infantería.

En las trincheras de Uyx rechazamos también a los alemanes.

**Servicio de prensa del extranjero**

**Barcelona 13 a las 23**

**Candidatura de Venizelos**

Paris.—Según «L'Echo de Paris» Venizelos presentará su candidatura para cubrir la vacante de diputado que se ha producido en Mitilene.

**Miembros franceses en el cuartel general italiano**

Paris.—M. Briand, M. Bourgeois y los demás miembros de la misión francesa han salido con dirección al cuartel general.

Gran gentío se ha reunido en la estación ovacionándoles.

Los ministros franceses estuvieron largo rato despidiéndose de los ministros italianos y dando vivas a Italia.

Salandra y los demás ministros contestaron con vivas a Francia.

**Grecia no demovilizará**

Grecia.—Skulondis ha declarado que Grecia no demovilizará sus ejércitos.

Añadió que Grecia no tiene para que estar obligada a seguir las inspiraciones de la Entente.

**Los flotes entre Inglaterra e Italia**

Roma.—Inglaterra e Italia han llegado a un acuerdo respecto a los precios de los flotes.

Se asegura que ha mediado M. Briand.

**Los aviones alemanes en Inglaterra**

Londres.—Los municipios de la Costa inglesa han pedido al Gobierno que establezca puertos vigías para avisar la llegada de aviones enemigos.

**Artículo contra Salandra**

Roma.—«Il Mattino» publica un violento artículo contra Salandra. Dice que está llevando a Italia a la ruina.

**España y la guerra—Lo que dice un diario francés**

Paris.—El periódico «Excelsior» dice que es cierto que hay en España francófilos pero también es cierto que la nación entera siente horror a la guerra.

Es cierto que parte de la prensa lucha por los aliados pero también es cierto que las clases directoras, los conservadores, los militares y los católicos están por Alemania.

A pesar de todo esto es preciso buscar por todos los medios que Francia pacte una alianza con España, lo que para esta es cuestión de vida o muerte.

**Sin noticias de un crucero francés**

Paris.—Reina inquietud por el

paradero del crucero almirante «Charnier» del cual faltan noticias desde el día 8 del corriente.

Cruzaba las costas de Siria y se cree que habrá sido víctima del ataque de un submarino.

**Recepción de los barceloneses en Perpignan.—Elogios a los aliados.—Censuras a Alemania**

Perpignan.—En el Hotel de Ville se ha celebrado la anunciada recepción de los barceloneses.

El señor Bastardas hizo un elogio caluroso de Francia censurando a Alemania.

Dijo que la inmensa mayoría de los españoles son favorables a los aliados.

Ignacio Iglesias entregó al alcalde un ramo de laurel para la tumba de los soldados catalanes muertos en campaña.

Un gran gentío les ovacionó.

Se dirigieron telegramas a M. Poincaré y al general Joffre.

Esta noche se celebra un banquete en obsequio a los políticos catalanes.

**Vapor inglés a pique**

Malta.—Un submarino ha hundido sin previo aviso al vapor inglés «Springel».

La tripulación logró salvarse.

**Bombardeo de los austriacos**

Los aviones austriacos han bombardado Casigoro causando muchos muertos.

Hay bastantes heridos.

**Política**

**Madrid 12 a las 20**

**Telegramas y otstando de la concesión del puerto franco a Barcelona**

E. Subsecretario de la Presidencia señor Argente nos ha dicho a los periodistas que se reciben algunos telegramas protestando contra los propósitos del Gobierno de conceder el puerto franco a Barcelona.

Es lamentable, añadió, que no se hayan enterado de que no se trata de conceder un puerto franco a Barcelona sino de un depósito franco.

Algunos telegramas, dijo, son tan absurdos que llegan a decir que se arruinará con la concesión a la agricultura e industria, cuando precisamente lo que hará será favorecerla.

Uno de los casos que más han de favorecer al comercio es la clasificación del cacao porque como en Fernando Póo hay carencia de brazos con un depósito franco puede hacerse más pronto resultando más barato el precio e igual ocurrirá con la limpieza de las lanas.

**La cuestión de los obreros de la fábrica de Trubia**

El ministro de la Guerra general Luque ha informado al conde de Romanones sobre la petición de los obreros de la fábrica de municiones de Trubia.

Dijo el ministro que a dichos obreros no se les rebajó el jornal.

Como hasta aquí el movimiento en la fábrica era escaso los obreros en ella trabajaban hasta teniendo mucha edad, pero al entrar en una era de gran actividad precisaban obreros competentes y capaces para atender a los trabajos.

Como el proyecto de ley de retiro a los obreros militares que presentó el general Luque no llegó a aprobarse no había medio legal de jubilar a esos obreros que ya tienen edad excesiva se les da un jornal a modo de pensión, por tanto no ha habido rebaja de jornales.

**En breve llegará semilla de remolacha**

En el ministerio de Estado se ha recibido la noticia oficial de que pronto será exportada a España una partida de 400 toneladas de semilla de remolacha que estaba pendiente de salida de Alemania cuyo tránsito ha sido autorizado por los gobiernos de Inglaterra y Francia.

**Pésame del Jalfia por la desgracia de Ceuta**

El Residente español en Marruecos general Jordana ha telegrafiado haber sido transmitido al Jalfia el sentido pésame del Rey por el fallecimiento de su hijo.

El Jalfia rogó que se eleve al Monarca y ministros sus sentimientos por la desgracia ocurrida en Ceuta, con motivo de los últimos temporales.

**El ministro holandés interviene en un tratado de arbitraje hispano yanqui**

El ministro de España en Holanda dice que el ministro de Negocios Extranjeros de Holanda ha aceptado gustoso la presidencia de la Comisión internacional permanente encargada de resolver el conflicto que eventualmente puede surgir entre España y los Estados Uni-

dos según el tratado de arbitraje firmado en 15 de Septiembre de 1914.

**La cuestión de los depósitos francos—Un telegrama de Romanones—Los aragoneses descontentos**

Dicen de Zaragoza que se ha recibido un telegrama del conde de Romanones sobre los depósitos francos.

Afirmo que la concesión será una autorización de carácter general y no determinado privilegio para un puerlo.

Si comprendiera que perjudicaba los intereses productores del interior, no lo hubiera concedido.

Si cualquier provincia me demuestra que el decreto la perjudica se estudiará la forma de poner remedio.

El gobierno debe apreciar las conveniencias nacionales, dadas las circunstancias del comercio universal y no se le pueden disputar las iniciativas que en manera alguna transfiera, porque quiere asumir las asperzas cumpliendo con su deber.

El Gobierno no quiere aguardar que las Cortes resuelvan sobre este asunto, pues el poder ejecutivo tiene facultades para alterar el régimen aduanero.

Como el comercio marítimo está trastornado a causa de la guerra se deben dar facilidades al comercio de tránsito para engrandecer los puertos importantes.

Cualquier puerto que consiga engrandecerse será un orgullo para la patria y provechoso para las regiones por la íntima solidaridad económica que existe.

Estas explicaciones no han satisfecho a los aragoneses.

La prensa aragonesa en la campaña sospechando que una vez consiguiera los depósitos francos se otorgará el bono de puerto franco y las zonas neutrales.

La Federación Patronal ha telegrafiado haciendo constar la alarma que ha producido la concesión de puertos francos.

Otras entidades preparan una campaña para evitar la concesión que se hace a Barcelona.

**Tarragona pide depósitos francos**

Comunican de Tarragona que el Ayuntamiento ha tratado extensamente del asunto de los depósitos francos, predominando el criterio de recabar también para dicha capital igual concesión que se ha otorgado a Barcelona.

**Noticias sueltas**

**Madrid 12 a las 24**

**La subida de la Bolsa**

En la Bolsa se ha observado hoy una extraordinaria afluencia de dinero.

Como a penas había ofertas ha subido cerea de un entero el papel interior.

Algunos lamentan que la exuberancia de capital no se invierta en fomentar la riqueza del país acomodiendo empresas industriales.

**Para conmemorar el Centenario de Cervantes—Un premio del Rey**

La colonia española de Bagatá ha organizado un concurso de lecturas infantiles para conmemorar el Centenario de Cervantes.

Pidió la Comisión organizadora a S. M. el Rey que dedicará un premio y el Monarca ha enviado un magnífico ejemplar de la obra de Rodríguez Marín sobre el Quijote.

**El príncipe Leopoldo de Battemberg**

El príncipe de Leopoldo de Battemberg estuvo a despedirse de los Infantes y de la Embajada inglesa.

Después paseó con los Reyes por la Casa de Campo y por la población.

**La huelga de albañiles de Barcelona**

El Subsecretario de Gobernación señor Rosales nos ha manifestado que la huelga de albañiles de la Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante en Barcelona sigue igual.

**Mitín en Sevilla**

Comunican Sevilla que se celebró un mitín corcho-taponero para pedir al Gobierno que recabe de la Compañía Transatlántica y de las otras compañías que rebajen los flotes y faciliten barcos para la exportación.

**Reunión de patronos mineros vizcaínos**

Dicen de Bilbao que se ha reunido en Junta general la Asociación de patronos mineros de Vizcaya, asistiendo a la reunión los patronos no asociados.

Se trató de la petición de aumen-

LA SEÑORA  
Doña Caalina Kleber y Pomar  
VIUDA DE JOSÉ POMAR  
Falleció día 11 de Febrero de 1916  
DESPUES DE RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
A. E. R. I. P.  
Sus afligidos hijos Don Bernardo, Don José y Doña Clara, hijo político, hijas políticas, hermana y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones a asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, el día 15 de los corrientes, de siete a doce de la mañana. No se invita particularmente.  
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Lérida, se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa que oyeren, comunión que aplicaren y parte de rosario que rezaren en sufragio de su alma.

to de jornal formulada por los obreros.  
Se acordó demostrar los grandes perjuicios que les ocasiona la guerra, teniendo cerrado el mercado de Alemania y dificultado el inglés por la extraordinaria subida de los flotes.  
Por tal motivo se han suspendido los trabajos en muchas minas y se ha reducido en otras, continuando la extracción de mineral en algunas por no despedir al personal.  
Los patronos indicaron a los obreros la gratificación que puedan dar.

**Madrid 13 a las 16'30**

**La «Gaceta»**

La «Gaceta» publica lo siguiente: Convocado a concurso para proveer la plaza de Inspector regional de Sanidad del campo de Gibraltar.

Lista de ascensos reglamentarios de catedráticos de Institutos. Anunciando que el Gobierno francés ha levantado la prohibición respecto a la exportación de lonas y cuerdas de cáñamo y prohibiendo la exportación de minerales de plomo y níquel.

Sacando a subasta el suministro de 25 000 cilindros de zinc para pilas de telegrafos.

**Importación y exportación**

El resumen de la importación y exportación durante el año último presenta las siguientes cantidades:

Importación 1.209.318.507 pesetas.

Exportación 1.263.680.093 pesetas.

**Disposiciones de Guerra**

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica lo siguiente: Desestimando una petición de don Vicente Ribas para explotar una cantera situada entre los barrios de Santiago y Puertanueva.

**Los Reyes en la Casa de Campo**

Después de oír misa, el Rey acompañado de los Infantes, del marqués de Viana y de otros aristócratas marchó a la Casa de Campo para pasar el día cazando.

Al mediodía marchó también la Reina, almorzando todos en el chulet de la Casa de Vacas.

**Sin noticias**

Los círculos políticos están completamente desanimados. Hay total carencia de noticias. El Conde de Romanones pasa el día fuera de Madrid.

El ministro de la Gobernación ha marchado también al campo.

**La cuestión de la huilla**

Se ha reunido la Junta de Defensa del consumo huillero, presidido por el señor D'Angelo.

Se dió cuenta de las disposiciones adoptadas con carácter de urgencia para el aprovisionamiento de algunas pequeñas industrias, apreciando de los informes recibidos la gravedad y complejidad del problema y el estudio de soluciones más urgentes que convendría adoptar.

Para completar este estudio se pedirán ciertos datos a las empresas navieras.

**La cuestión de la zona franca—Una pregunta a Urraluz**

El exalcalde de Madrid señor Vizconde de Eza, el exdirector general de Obras públicas don Abilio Calderón, el Presidente de la Cámara de Comercio señor Mateanz y los señores Aura Boronat y Crespo Lara, en representación de las provincias castellanas del interior, han dirigido una carta al ministro de Hacienda pidiéndole hora para preguntarle el alcance de la concesión de la zona franca que se trata de hacer en Barcelona.

**De Sevilla**

Comunican de Sevilla que marchó a Madrid el Secretario del exultán de Marruecos Muley Hafid.

DON JACINTO ANTOLI Y JULIA  
HA FALLECIDO  
DESPUES DE RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
E. P. D.  
Su desconsolada esposa, hijos presentes y ausentes, hermanos políticos el almacenista don Miguel Borrás y el Director de la Sucursal del Crédito Balear en Manacor Don Andrés Labrás, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir al funeral, rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar a las once, a las doce y doce y media respectivamente de la mañana de hoy, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Calle de la Infanta Paz. (Detrás de los almacenes de hierro del Sr. Borrás)

**Atacado a sococar un pequeño incendio, el automóvil de los bomberos voló, resultando cinco heridos.**

**Contrabando desueltos**

Comunican de Valencia que esta tarde se denunció al gobernador que el vapor «Epaminondas» iba a salir del puerto y se llevaba once mil sacos de arroz y dos mil de habi-buelas, sin pagar derechos de aduanas.

De orden de las autoridades de Marina se suspendió la salida de dicho buque.

Se está instruyendo expediente.

**Noticias del Extranjero**

**Madrid 12 a las 24**

**Los zapafistas en los alrededores de Méjico**

Nueva York.—A consecuencia de la oposición de bandos zapafistas alrededor de Méjico ha sido declarada la ciudad de Queretano capital provisional de Méjico.

**El evangelio en la lengua nacional de cada país**

Roma.—Se asegura que en breve se publicará en las diócesis de los países católicos una disposición del Papa ordenando que en las misas de los días festivos se lea en la lengua nacional el evangelio correspondiente al día.

**Visita de Calbetón al Cardenal decano del Sacro Colegio**

Roma.—El Ministro de España en el Vaticano señor Calbetón ha visitado oficialmente al Cardenal decano del Sacro Colegio señor Vanutelli.

Poco después este le devolvió la visita.

**Noticias de Barcelona**

**Barcelona 13 a las 23**

**Conferencia maurista—Habla el señor Fernández Prida**

En la «Maison Daré» el Catedrático de Historia de la Universidad Central señor Fernández Prida ha dado una conferencia organizada por la Juventud Maurista.

El señor Fernández Prida estudió el proceso de nuestra decadencia nacional, diciendo que esta ha venido por falta de orientación en la política exterior. No obstante, se mostró optimista en el porvenir.

Recomendó que se persista en la orientación exterior iniciada desde hace algún tiempo.

Acabó diciendo que la constancia y la fe en nuestros destinos pueden realizar milagros.

Al terminar su conferencia fué ovacionado.

La concurrencia le aclamó dándose vivas al señor Maura.

El señor Fernández Prida fué obsequiado luego con un banquete.

**Cooperativas para obreros**

Para la cooperativa de los obreros textiles de Sams que se abrió el día 21 los patronos han adelantado cien mil pesetas.

Los obreros bonificados son unos 8.000.

**Petición de los zapateros**

Reunidos los obreros zapateros han acordado pedir un aumento del 15 por ciento en el precio de sus jornales.

**La Normal de Baleares**

El Rector de la Universidad doctor Cirulla ha recibido un telegrama de la Normal de maestros de Baleares diciendo que terminadas las obras se han reanudado las clases.

**Mallorca fuera de Mallorca**

</